

# La justicia descarta una sedación excesiva en el hospital de Leganés

Los médicos acusados exigen que el Gobierno de Aguirre se disculpe

JOSÉ MARÍA BRUNET  
Madrid

La justicia no ha encontrado indicios de que en el servicio de urgencias del hospital Severo Ochoa de Leganés (Madrid) se proporcionara a los enfermos terminales dosis de sedantes irregulares como en su día llegó a afirmar el Gobierno de Esperanza Aguirre. La causa judicial ha quedado archivada, pero no la polémica. Los médicos destituidos, con el doctor Luis Montes a la cabeza, piden ahora responsabilidades al equipo de Aguirre y que entonen el *mea culpa* para restituir su honor, tras pasar un millar de días señalados ante la opinión pública como los responsables de la muerte de decenas de pacientes. El Gobierno de Aguirre, sin embargo, calla, mientras sindicatos y partidos políticos y el propio ministro de Sanidad, Bernat Soria, exigen disculpas por el beneficio de los médicos y de la propia sanidad pública.

La noticia saltó a media mañana de ayer, cuando la Audiencia de Madrid anunció el archivo del sumario instruido sobre las sedaciones realizadas en el Severo Ochoa a pacientes terminales. El auto considera que debe suprimirse en la resolución definitiva toda alusión a una supuesta mala praxis médica en la administración de los citados sedantes, porque no ha podido probarse que ese factor hubiera sido determinante para producir la muerte de los enfermos.

El auto sostiene que "no se puede averiguar" si "las posibles malas prácticas médicas" influyeron o no en "el fallecimiento de los pacientes", puesto que no se pudo efectuar ninguna autopsia. Al no estar clara dicha relación de causa a efecto, la Audiencia estima que procede el archivo del caso y la eliminación de toda referencia a una mala praxis, porque los médicos que fueron imputados ya no tendrán la ocasión de desvirtuar una acusación que nunca pudo probarse.

De inmediato, el champán empezó a correr por el hospital Severo Ochoa, donde muchos trabajadores dedica-



JUAN M. ESPINOSA / EFE / ARCHIVO

Médicos de Leganés defienden su actuación en una concentración en 2005

ron parte de su tiempo durante largos meses defendiendo la buena práctica de los servicios de urgencias convocando manifestaciones y concentraciones. Y en medio de ellos, el doctor Montes, el que fuera jefe del servicio de Urgencias, a quien desde la Comu-

## La Comunidad de Madrid acusó a los médicos de mala praxis con los pacientes terminales por una denuncia anónima

nidad se señaló como principal responsable de lo que se definió como eutanasia encubierta. Sus primeras palabras fueron para decir que no perdona, que no podía perdonar.

Y es que lo pasado estos tres años ha sido "muy duro", según Montes,

Empezó un 2 de marzo del 2005 cuando el consejero de Sanidad, Manuel Lamela (ahora en la consejería de Transporte), anunciaba que había recibido una denuncia anónima en la que se acusaba a quince médicos de haber cometido "400 homicidios". Lamela, 20 días después, redujo a 25 los casos en los que se había producido una "sedación irregular". Por entonces, ya habían destituido a Montes, al gerente y al director médico. Luego serían destituidos otros médicos.

A partir de ahí se abrieron tres vías: con un fiscal que no encontraba pruebas de mala praxis; la administrativa, en la misma línea que el anterior; y la profesional, con el Colegio de Médicos a la cabeza y otro comité creado bajo la sombra de la Comunidad de Madrid, que decían que si hubo malas prácticas. Ayer los jueces cerraron la responsabilidad penal. Pero todo hace prever que aún falte por cerrarse la responsabilidad política.●

# Europa reconoce a 15 investigadores que trabajan en centros catalanes

BARCELONA Redacción

La investigación que se realiza en centros y universidades catalanas acaba de recibir un espaldarazo. Un total de 15 investigadores que trabajan en Catalunya han colocado sus proyectos entre los 300 que apoyará y financiará el Consejo Europeo de Investigación.

Este Consejo fue creado para promover la investigación de excelencia con fondos europeos. Una de las actividades que puso en marcha fue la convocatoria *Becas de Salida* (*Starting Grants*). Se presentaron 9.000 propuestas, de las que se han seleccionado 300, atendiendo a criterios de calidad científica. De los seleccionados, 24 trabajan en instituciones de investigación españolas y de estos, 15 lo hacen en centros y universidades catalanas (un 5,3%, del total).

De los investigadores que trabajan en Catalunya, siete lo hacen en centros no universitarios: tres en el Centre de Regulació Genòmica, dos en el Institut Català de Nanotecnologia, uno en el de Recerca Biomèdica y otro en el de Bioingeniería. También el centro mixto CSIC-IRTA y el Centre Nacional de Microelectrònica del CSIC cuentan con seleccionados.

En cuanto a las universidades, seis son los investigadores reconocidos:

## El Consejo Europeo de Investigación prevé financiar 300 proyectos, de los que 24 se desarrollan en España

dos son de la Pompeu Fabra (UPF), mientras que la de Barcelona (UB), Rovira i Virgili (URV) y Autònoma (UAB), tienen uno cada una. El Doctor Antoni Calvó (UAB), fallecido recientemente, estaba entre el grupo de los reconocidos.

En el resto de España, la institución más destacada es el Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO), dirigido por Mariano Barbacid, que cuenta con tres seleccionados entre los cien primeros.

Los 300 investigadores seleccionados son doctores recientes, han defendido su tesis doctoral hace entre dos y nueve años, con una media de edad es de 35 años y el 26% son mujeres. La dotación presupuestaria para financiar los proyectos puede llegar a los dos millones de euros, y tienen de entre 3 y 5 años para llevarlo a cabo.●

Miquel Molina



## A vueltas con el paraíso

La descarga legal o ilegal por internet nos permite reencontrarnos con canciones largamente abandonadas en el baúl de los vinilos. Si uno quiere, por ejemplo, viajar en el tiempo hasta donde empezó todo y deleitarse con el blues atávico de Sonny Boy Williamson, no hay ya que pasar por caja y llevarse un CD entero. No, ahora nos está autorizado resucitar de entre la morralla sólo aquellas canciones que de verdad nos sugestionan, y escucharlas con una nitidez hasta ahora desconocida.

Y en eso estamos, en pleno deleite de las viejas esencias musicales, cuando algo nos llama de repente la atención. Primero, de forma inconsciente y después, con más claridad. Es esa letra: "Camina cuando yo camine / habla cuando yo hable / es todo lo que quiero que hagas / entonces sabré que tu amor por mí es verdadero". Es esa letra pero podrían ser otras letras, tan frecuentes en el blues y que a veces tendemos a creer que son propias de otra época y que ahora nadie se atrevería a cantarlas, y así nos damos permiso para seguir oyéndolas.

No hay problema de conciencia. Con el tiempo nos hemos liberado y ahora somos más directos. Del lamento del *bluesman* que no entiende que su chica hable con el vecino hemos pasado a la encomiable sinceridad de series como *Sin tetas no hay paraíso*, seguida por cuatro millones de espectadores. Sin complejos, y aunque sus creadores nos anuncien un mensaje final iluminador del buen camino, programas como este reinventan aquello de que sólo los intelectuales creen que existe algo llamado belleza interior.

Esta vez, por desgracia, no ha surgido un bienintencionado clamor de grupos feministas, de telespectadores e institutos de la mujer exigiendo la retirada del pro-

## Como nadie pide la retirada de la serie, nadie ha tenido que defender el derecho de las jóvenes a la mamoplastia

grama. Apenas un ayuntamiento y una asociación han tildado la serie de sexista. Una dimisión de voces discrepantes que tiene sus inconvenientes. El principal, que la ausencia de críticas de peso pidiendo la retirada de *Sin tetas*, más allá de lo que pretenda la serie en cuestión, nos priva esta vez de conocer la opinión corajuda de quienes nos protegen celosamente de la ira buenista y sesentayochista.

El silencio del Instituto de la Mujer nos hurta así las reacciones en defensa del derecho del guionista a sugerir que el futuro de una niña de barrio puede estar en apuntarse a la mamoplastia y seducir a la visa más dotada. Del sosiego que produce ver reivindicada la belleza exterior como vigorosa moneda de cambio, frente al feminismo sin sexo ni beneficio. Seguramente, fuimos más felices cuando las campañas contra el tabaquismo pasivo dieron pie a la saludable corriente antidogmática que postula el cáncer de pulmón como nuevo símbolo de libertad, según la literal apreciación de un articulista de *Le Monde*.

Tal vez es cierto que la culpa de todo la tiene el puritanismo que nos corroe y que nos publicita un paraíso sin tetas. ¿Viva el sexismo libre y gratuito?

mmolina@lavanguardia.es